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P2 要聞

本屆立法會在現行《議事規則》的基
礎上制定一套清晰全面的《立法會議員守
則》。立法會主席梁君彥昨日向傳媒交代
進展時表示，守則已草擬完成，並已獲全
體議員審閱並支持。守則訂明對議員操守
及工作表現的要求；引入按議員不當行為
嚴重程度而釐定的處分機制；優化議員利
益申報機制等。有關守則及相關文件於昨
日上午已向全體議員發出，今日會在內務
委員會上考慮，若建議獲得內會通過，議
事規則委員會主席將在本月23日立法會會
議上動議決議案。如議案獲通過，守則和
相關新措施會在第八屆立法會任期開始當
日（明年1月1日）起實施。

梁君彥介紹，守則訂明對議員操守及
工作表現的要求，包括議員必須時刻注意
個人言行、保持個人誠信；行事要以國家
根本利益和香港社會整體利益為依歸；議
員須在每年度完結後兩個月內，完成工作
報告給市民查閱，增加透明度。

守則並引入按議員不當行為嚴重程度
而釐定的處分機制、優化議員利益申報機
制等。對議員的處分包括書面警告、書面
警告及當面訓誡，或由立法會通過議案訓
誡、譴責或暫停議員職務。暫停職務期間

無權收取議員酬金及津貼。

梁君彥：所有投訴須有證據

為執行守則，目前的議員個人利益監
察委員會的職能將會擴大，並改稱為「立
法會監察委員會」，及按程序處理針對議
員不當行為的實名投訴。梁君彥又指所有
的投訴不能空談，必須要有證據，根據監
察委員會的調查而作出判斷。

梁續指，要落實有關完善立法會議員
履職制度，以及優化委員會運作，須要修
訂《議事規則》及《內務守則》相關條
文；並由政府提出法案，修訂《立法會（權
力及特權）條例》，令現行的扣薪安排，亦
適用於所有根據《議事規則》被暫停職
務，包括違反守則而被暫停職務的議員。

立會《議員守則》料明年生效
嚴重不當行為或要停職

天文台昨日下午2時發出特別天氣
提示，指現時位於呂宋以北的低壓區已
進入本港800公里範圍，並會在未來一
兩日逐漸發展為熱帶氣旋。按照現時預
測，該低壓區會在南海東北部一帶徘徊
及有所增強。天文台會視乎該低壓區的
發展情況及對本港的影響，評估是否需
要在今日稍後至明日（5日）發出熱帶氣
旋警告信號。

天文台指出，該低壓區隨後的路徑
存在變數，預料較大機會轉往偏北方
向，大致移向台灣至廣東東部沿岸一
帶。未來兩三日本港會有湧浪，市民應
遠離岸邊及停止水上活動，並留意天文
台的最新天氣消息。

預測本港今日大致天晴酷熱，局部

地區有驟雨，市區最高氣溫約攝氏34
度，新界再高一兩度，吹和緩東至東北
風，海有湧浪；展望隨後一兩日部分時
間有陽光及酷熱，局部地區有狂風雷
暴，而下周初至中期驟雨逐漸增多，氣
溫介乎27至31度。

低壓區發展成熱帶氣旋 今日或掛波
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特區政府日前宣布爭取今年11月起實施「粵車
南下」安排，合資格粵車經港珠澳大橋抵港，將汽
車停泊在大橋人工島香港口岸停車場，司機乘客再
轉乘交通工具轉機或進入香港境內，初期暫訂讓每
日100輛粵車駛入市區，料每輛車可逗留香港約三
天。運輸及物流局局長陳美寶昨指有關安排既進取
亦謹慎，能確保計劃暢順，希望試驗整個系統對接
及配套流程。有立法會議員認為計劃有助刺激經
濟，但希望政府關注本港道路狹窄、充電設施不足
等問題，並透過試驗檢視成效。

■新《議員守則》完善議員履職監察制度。

■「粵車南下」可為香港帶來商機和客流。 資料圖片

■本港近日時晴時雨。 資料圖片

陳美寶接受電台訪問時表示，十分高興得悉酒店、餐飲、
零售界、亞博館及商會反應積極，認為商界營商靈活，

可研究推出套餐，「例如泊車配合住宿、展覽或其他活動以至
盛事經濟，做好配套與串連，形成攻略及推介，向內地發放資
訊及宣傳，眾志成城，將好的政策辦得更好。」

在港左軚車意外率低

被問到計劃會否對香港交通造成影響，陳美寶指「粵車南
下」與「港車北上」一樣，要達至相向互惠、雙向奔赴，粵車
可前往港九新界各地，但與香港車輛一樣有禁止駛入的地方，
司機亦需遵守法規。她指現時約有8,500輛左軚車在港行駛，
去年上半年意外率為0.2%，遠低於市區內右軚車的1.67%，
如有違規情況將按本港法例處理及訂定行政管理安排。

立法會交通事務委員會主席陳紹雄認為「粵車南下」可便
利旅客，並可惠及本港零售業及刺激經濟，但根據每日限額推
算，某天某時段可能有三四百輛粵車在香港境內，如過於集中
於啟德體育園等地，關注會否構成交通問題，尤其新冠疫情後
資訊發放及旅遊模式都有改變，有關方面必須與服務及零售業
做好適應及微調。

立法會旅遊界議員姚柏良透露，香港各旅遊景點、酒店、
購物商場正構思如何配合「粵車南下」客群，希望創造香港遊
的新模式，又認為初期每日100個名額是相對保守的數字，相
信未來會視乎情況，包括市區的泊車位、交通服務等，逐步增
加名額，滿足更多旅客需求。




